

Fecha: 08-04-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Saldo de 4 homicidios genera duros llamados a redoblar medidas contra la delincuencia Título:

\$ 1.932.125

# genera duros llamados a redoblar medidas contra la delincuencia

POLICIAL. El último asesinato del fin de semana se produjo la madrugada de ayer, en pleno centro de Viña del Mar.

Luis Felipe Ávila

ste fin de semana deió un saldo alarmante de homicidios en la Región de Valparaíso, luego que se registraran cuatro asesinatos entre la tarde del viernes y la madrugada del domingo, uno en San Felipe, otro en Quillota y dos en Viña del Mar.

Frente a esta situación, diversas autoridades de la zona, tanto regionales, municipales como parlamentarias, expresaron su preocupación y exigieron nuevamente mayores y enérgicas medidas de seguridad al Gobierno.

### EN PLENO CENTRO

La última de estas muertes violentas ocurrió la madrugada de ayer en Viña del Mar, precisamente en la intersección de las calles Arlegui con Nieto, pleno centro de la ciudad.

De acuerdo a lo informado por el jefe de la Brigada de Homicidios (BH) de la PDI, subprefecto Víctor Salazar, la víctima fue abordada "por a lo menos cuatro individuos que, según testigos, se movilizaban en un vehículo. Dos de ellos descienden de este último. Por circunstancias que se investigan, uno de ellos extrae un arma de fuego, con la cual le dispara en una oportunidad", hiriendo mortalmente al sujeto en la zona torácica

En la que va del año, nueve

"Si el Gobierno no es capaz de dar la solución, lo que queda es sacar a los militares a la calle pero bajo un marco normativo".

Andrés Celis

"Los liderazgos locales encargados de la seguridad no parecen dimensionar cómo la delincuencia está impactando en todos los aspectos de la vida de las familias"

Andrés Longton Diputado (RN)

homicidios se contabilizan en la Ciudad Jardín, igual número que el año pasado a la misma fecha, de acuerdo al sistema STOP de Carabineros. Ante esta, situación el concejal viñamarino y presidente de la Comisión de Seguridad, Pablo González (PC), declaró que "sin lugar, a dudas este tipo de hechos generan una sensación de inseguridad en las personas, sobre todo en aquellas que transitan habitualmente tanto en el sector de Santa Inés (donde se registró un asesinato con arma cortante la madrugada del sábado) como en el plan"

Sin embargo, el edil también

"Tenemos que ser responsables en este sentido para no aumentar la sensación de inseguridad en las personas".

Pablo González Concejal (PC) de Viña del Mar

"Yo llamo a aprobar el proyecto de ley de Reglas del Uso de la Fuerza que permitiría (...) contar con la avuda de las Fuerzas Armadas".

Tomás Lagomarsino Diputado (Ind.-Partido Radical)

hizo un llamado a ser cuidadosos al momento de tratar estos temas. "No hay que desinformar a la comunidad y generar una sensación generalizada de delitos que tal vez obedecen a hechos bastante particulares. Tenemos que ser responsables en este sentido para no aumentar la sensación de inseguridad en las personas, que muchas veces es mayor con relación a los delitos que se cometen", advirtió.

## "NO HAN DADO EL ANCHO"

Para parlamentarios de la región, el panorama se ve complejo y algunos incluso apuntan a



Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

EL ÚLTIMO HOMICIDIO DE ESTE FIN DE SEMANA SE PERPETRÓ CON UN ARMA DE FUEGO EN PLENO CENTRO DE VIÑA.

un fracaso del Plan Calles sin Violencia, el cual se aplica en Viña del Mar, Valparaíso, Cartagena v Ouiloué. Así lo expresó el diputado y presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana, Andrés Longton (RN).

Pág.: 4

Cm2: 803,4

"Son dramáticas las cifras de homicidios que tenemos en la región, donde no sólo se han mantenido las alarmantes cifras de los últimos años, con algunas comunas entre las más altas del país, sino que además están ocurriendo en lugares céntricos o barrios que destacaban por su tranquilidad", comentó el legislador

Agregó que "el Plan Calles sin Violencia y otras medidas no han dado el ancho y es hora de un cambio. Los liderazgos locales encargados de la seguridad no parecen dimensionar cómo la delincuencia está impactando en todos los aspectos de la vida de las familias"

Este diagnóstico es compartido por el diputado Andrés Celis (RN), quien señaló que "la crisis de seguridad está instalada hace rato en el país y también en la Región de Valparaíso, donde venimos hace meses reiterando la necesidad de medidas más drásticas, sin ser oídos hasta el minuto.

homicidios se cometieron este fin de semana en la región: dos en Viña, uno en Quillota y otro en San Felipe

La delegada presidencial se limita a repudiar los hechos, pero no realiza una autocrítica, por ejemplo, del plan Calles sin Violencia, que es un rotundo fracaso, ni muchos menos se trabaja en iniciativas concretas".

### APOYO DE FF.AA.

Ante este escenario, autoridades como el mismo diputado Celis elevan propuestas para intentar combatir la delincuencia. Una de ellas dice relación con la presencia de efectivos de las Fuerzas Armadas en las calles.

"Si el Gobierno no es capaz de dar la solución, lo que queda es sacar los militares a la calle, pero bajo un marco normativo bien regulado. En el Congreso se ha dilatado mucho el debate en torno a proyectos clave contra la delincuencia y esto ha sido producto de la sobreideologización y la polarización. Mientras tanto, los ciudadanos siguen siendo víctimas de asesinatos y otros delitos violentos que no permiten una vida en tranquilidad", aseveró.

11.000

33.000

No Definida

Esta medida es respaldada por el diputado Tomás Lagomarsino (Ind.-Partido Radical), quien llamó "a aprobar el pro-yecto de ley de Reglas del Uso de la Fuerza que permitiría, si es que así se dispusiere, contar con la ayuda de las Fuerzas Armadas en algunas materias particulares de seguridad".

Asimismo, también instó "a aprobar el proyecto de ley que crea el Ministerio de Seguridad Pública, que permite concentrar a una autoridad en materia de seguridad".

Por su parte, el consejero re gional Percy Marín (RN) pidió que "de una vezpor todas el Presidente de la República cambie su actitud, que deje de preocu-parse de los derechos humanos de estas bestias y de seguir pensando que los criminales son víctimas de la sociedad. A los delincuentes, y en especial al crimen organizado, hay que combatirlos con las armas, sin complejos, dando respaldo político, incentivo v protección a nuestras policías, además de dotarlas de equipos y tecnologías para forta-lecer su función pública", enfatizó Marín.

# Exalcalde Mella reúne las firmas para inscribir su candidatura

QUILLOTA. En sólo un día completó los 338 patrocinios exigidos por el Servel para respaldar su postulación independiente.

uis Mella, exalcalde de Quillota por 28 años, desde 1992 a 2021, logró las firmas necesarias para inscribir su candidatura independiente para las próximas elec

ciones municipales del 27 de octubre próximo, en pos de convertirse nuevamente en la máxima autoridad de esta co-

Cerca de la medianoche

co abrió el registro en el sitio dispuesto por el Servicio Electoral (Servel) para reunir los 338 patrocinios exigidos, con un plazo para completarlos

hasta el 29 de julio. Sin embargo, antes de la medianoche del 4 de abril ya contaba con las rúbricas solicitadas, procedimiento que pide el uso de la clave única como identificación para concretar la adhe sión a la candidatura.

No obstante ello, el proceso de recolección de firmas online en el sitio del Servel seguirá abierto hasta la inscripción formal de la candidatura. De hecho, hasta ayer ya sumaba 431 espaldos.

"Quiero agradecer sincera-



mente el tremendo apoyo que me han entregado en los patrocinios para inscribir mi candidatura como independiente a alcalde de Quillota. Queda mucho camino por recorrer. Hemos llegado al mínimo en menos de 24 horas, pero queremos inscribir muchos apovos más. Por lo tanto, esperamos seguir adelante con esta inscripción, alegremente, en este proceso que es previo a la campaña, para así poder inscribir mi candidatura", dijo Luis Mella.